



Sehr geehrte Leserin, sehr geehrter Leser

*In jeder Wehmut fliegt ein Blatt im Wind  
einem neuen Frühling entgegen.*

*Monika Minder*



Nachdem wir Sie während dem Coronajahr mit regelmässigen Status Updates auf dem Laufenden gehalten haben, wollen wir wieder auf die herkömmlichen Informationskanäle wechseln.

## **AKTUELLES**

### **Die neue Normalität bedingt eine hohe Anpassungsfähigkeit**

Nach den Einschränkungen in den Winter- und Frühjahrsmonaten haben wir uns alle nach dem Sommer gesehnt, nach Sonne, Wärme und Musse im Freien. Leider ist Petrus unserem innigen Appell nur selten gefolgt – so hoffen wir, dass wir zumindest noch viele goldene Herbsttage geniessen können.

Dank den tiefen Fallzahlen durften wir im Sommer viele coronabedingte Einschränkungen auflösen und den Bewohnenden wieder Geselligkeit im fast normalen Rahmen gewähren. So finden auch wieder regelmässig Anlässe, teilweise auch zusammen mit Angehörigen statt. Wir danken Ihnen herzlich, dass Sie mit uns verständnisvoll und wohlwollend durch die schwierige Zeit gegangen sind.

Die vergangenen 1½ Jahre waren für uns alle physisch und psychisch sehr herausfordernd. Die Mitarbeitenden haben das Bestmögliche gegeben, um die Krise gemeinsam zu meistern. Wir haben Zeiten höchster emotionaler und physischer Belastung durchlebt, teils über die Belastungsgrenze hinaus. Dafür gebührt den Mitarbeitenden ein grosses Danke und hoher Respekt. Obwohl die letzten Monate wesentlich entspannter waren, haben diese Erfahrungen Spuren hinterlassen und zu einer Zunahme von Personalausritten geführt. Wie den Medien zu entnehmen ist, sind viele Gesundheitsbetriebe davon betroffen, mit negativen Folgen auf den Stellenmarkt. Wir, das Kader des Zentrums Höchstweid und der Gemeinderat nehmen die Situation ernst und eruieren Lösungsansätze zum langfristigen Mitarbeiter/innen-Erhalt.

### **Personelles**

Nach Jahren tiefer Fluktuationsrate muss sich das Höchstweid der neuen Situation stellen. Wir haben mit grossem Effort die meisten Stellen wieder besetzen können. Wir hoffen, dass die Mitarbeitenden nach einer Auszeit den Weg wieder zurück in die Pflege finden.

Leider hat sich auch unsere langjährige Pflegedienstleiterin Bea Maggion entschieden, das H6chweid zu verlassen, um sich eine Auszeit zu nehmen. Wir bedauern ihren Weggang. Im Anhang finden Sie eine W6rdigung ihrer engagierten Arbeit und pers6nliche Abschiedsworte von Bea Maggion. Wir konnten zwischenzeitlich mit Luzia Stadelmann-Amhof die Nachfolge regeln. Sie wird ihre T6tigkeit im Januar 2022 aufnehmen. Wir werden sie zu einem sp6teren Zeitpunkt vorstellen.

Tamara Zieri, Teamleiterin der Abteilung 1 6bergibt ihre Funktion per 1.10.2021 an Simona Ziegler, die aktuell noch bei der Spitex Luzern t6tig ist. Tamara Zieri wird intern in die Bewohneradministration wechseln, weil auch Eva Banz sich beruflich neu orientiert.

## **ANL6SSE**

### **Pizzaplausch**

Am kommenden Sonntag, 5.9.2021 f6hrt ein Pizzaiolo im H6chweid vor und verw6hnt Sie und unsere Bewohnenden mit Pizzas. Wir servieren dazu alles von Suppe bis zum Dessert und sorgen mit Musik daf6r, damit Sie einen Moment Italiinit6 erleben k6nnen. Anmeldungen im Kafi H6chweid sind erw6nscht. Telefon 041 444 01 15.

### **Herbstfest**

Ein buntes Herbstfest mit vielen kulinarischen und musikalischen Leckerbissen haben wir f6r Samstag, 23.10.2021 geplant. Weitere Informationen folgen noch.

## **PROZESSINFOS**

### **Eine Strategie f6r das Zentrum H6chweid**

Das H6chweid wurde 1994 er6ffnet. Wiederholt wurden auf Grund des ver6nderten Bedarfs kleinere bauliche und gr6ssere konzeptionelle Anpassungen vorgenommen. Der Anteil Einzelzimmer kann den Bedarf nicht decken. In den n6chsten Jahren stehen gr6ssere Sanierungen und Umbauten an. Daher werden aktuell in Zusammenarbeit mit Gemeinderat Mark Pfyffer, Ressort Gesellschaft und Soziales und unter Einbezug einer fachlichen Begleitgruppe Grundlagen f6r die Strategie des Zentrums H6chweid erarbeitet. Sobald die Strategie vom Gemeinderat verabschiedet ist, werden wir Sie dar6ber informieren.

### **Schutzkonzepte zur Eind6mmung der Corona-Pandemie**

Da in den Gesundheitseinrichtungen besonders gef6hrdete Menschen leben und sich die Corona-Fallzahlen erneut ung6nstig die Regeln f6r Besuchende wieder versch6rft werden. Wir halten Sie 6ber die Website auf dem Laufenden.

### **Unterst6tzung der Impfoffensive**

Wir unterst6tzen die Impfoffensive des Kantons und 6ffnen das interne Impfangebot vom 06.10.2021 und 03.11.2021 auch f6r Angeh6rige von Bewohnenden oder Mitarbeitenden. Eine Anmeldung ist bis 10 Tage vor der Impfung 6ber folgenden [Link](#) erforderlich.

Ich danke f6r Ihr Leseinteresse und freue mich immer 6ber Feedbacks und Anregungen.

Freundliche Gr6sse



Marianne Wimmer-L6tscher  
Leiterin Zentrum H6chweid